

SAINT-JEAN-DE-LIVERSAY

Il n'y a plus de Conseil municipal

Après les six démissions d'élus du groupe de la majorité déposées en mairie lundi 20 novembre (SudOuest.fr du 18 novembre), a minima cinq nouvelles ont été enregistrées mardi 21 novembre. « Notre groupe d'opposition composé de cinq élus a décidé de démissionner collectivement ce jour. Nous en avons informé le directeur général des services de la mairie », explique Alexandre Trouche, le leader du groupe d'opposition. Selon Laurent Simon, qui lui avait jeté l'éponge la veille, « une à deux autres démissions seraient également arrivées en mairie ».

Le Conseil municipal devait se réunir à nouveau mardi soir. La réunion a été annulée. Plus d'un tiers du Conseil municipal a démissionné. Ce qui implique de nouvelles élections générales à Saint-Jean-de-Liversay sous deux mois. Cette démission en masse laisse également vacants et momentanément trois postes d'élus autour du conseil communautaire Aunis Atlantique.

L'heure est à la réflexion

Alexandre Trouche doit réunir ses troupes d'ici à la fin de la se-



Sylvie Gatineau va devoir organiser des élections municipales sous deux mois. Y.P.

maine pour prendre une décision quant à l'avenir, « nous avons besoin d'une période réflexion, afin de savoir si nous repartons ou pas. Quant à la Communauté de communes Aunis Atlantique, nous avons toujours eu une démarche constructive vers l'intercommunalité comme avec les habitants de Saint-Jean-de-Liversay. D'ici à la fin de semaine, une décision sera prise. »

Du côté des six premiers démissionnaires, eux, issus de la majorité, l'heure semble également être dorénavant à la réflexion. « Nous allons, nous aussi, nous réunir entre nous. Sur

les six deux ont décidé d'arrêter. Mais il est clair que nous avons l'opportunité d'y retourner. Nous n'allons pas laisser Sylvie Gatineau occuper le terrain », confie Laurent Simon, porte-parole des démissionnaires.

Un rapprochement entre eux et l'ancienne opposition n'est pas à exclure. L'une et l'autre des deux parties qui échangent régulièrement ne ferment la porte à aucune opportunité. Sylvie Gatineau n'a pas répondu à nos sollicitations si ce n'est un SMS, « je rencontre mon équipe ce soir [mardi 21 novembre, NDLR] ».

Yannick Picard

SURGÈRES

Un premier projet « Petites Villes de demain »

Vendredi 17 novembre a été posée la première pierre de la réhabilitation d'une ancienne maison bourgeoise au 18 avenue de La Libération. Premier projet porté par la Saspat Charente-Maritime, dans le cadre du dispositif « Petites Villes de demain ». Une première effectuée en présence de Brice Blondel (préfet de Charente-Maritime), de Sylvie Marcilly (présidente du Conseil départemental), de Catherine Desprez (maire de la ville), de Laurent Guilhem-Ducléon (président de la Saspat 17), de Patrick Martinez (directeur régional Banque des territoires).

Cette maison, objet de la réhabilitation, avait eu comme dernier locataire le cabinet vétérinaire. Elle était inoccupée depuis. « Un lieu important pour le centre-ville », soulignait Catherine Desprez. Le projet est la création d'un restaurant par Florian Martineau (propriétaire du Moulin des Sources) qui souhaite développer son activité avec un second restaurant, dans cette bâtisse de 350 m², sur un terrain de 569 m². Au rez-de-chaussée est projetée une zone d'activité de 200 m², dont 115 m² de salle de restauration bar.



Les personnalités ont posé pour la photo. À droite, Florian Martineau et son épouse, futurs locataires du restaurant.

ARMAND BERTHOMÉ

Nourrir le lien social

La Saspat 17 (société par action simplifiée) est spécialisée dans l'acquisition d'immeubles pour leur mise en valeur au travers de la réalisation de travaux de construction ou de rénovation. La Saspat 17 travaille en étroite collaboration avec la Banque des territoires, le Département, la Société d'économie mixte patrimoniale (Sempat) sur les dossiers Petites Villes de demain. Ainsi, pour le projet de réhabilitation de l'immeuble, la Saspat 17 investit 300 000 euros, l'État

206 000 euros (subvention), la Ville 20 000 euros, le solde étant financé par un emprunt bancaire.

Sylvie Marcilly rappelait la décision du Département « de mobiliser de l'argent pour la revitalisation des centres-bourgs des petites communes ».

Brice Blondel, en conclusion, soulignait « l'importance de nourrir le lien social, la convivialité, par ces projets portés par les élus de terrain et leurs concitoyens ».

A.B.

SURGÈRES

Sciences et vie dans le réseau de bibliothèques

Le Réseau des bibliothèques de la Communauté de communes Aunis Sud participe du 17 novembre au 5 décembre à l'événement « Images de sciences, sciences de l'Image », en collaboration avec l'Espace Mendes-France de Poitiers. « Cette manifestation permet de faire découvrir le pouvoir et la beauté des mathématiques et de la physique d'une manière inédite », précise Julie Parpais, coordinatrice du réseau des bibliothèques Aunis Sud. Le réseau est composé de 14 bibliothèques du territoire aunisien et d'un site web pour réserver des documents.

« Chaque année, cet événement s'impose comme un moment de découverte, d'apprentissage et d'émerveillement pour les résidents du territoire. Cette édition se concentrera sur les mathématiques et la physique, dévoilant leur pertinence dans nos vies de manière interactive et éducative. »

Cinq films sélectionnés

Le programme de cette année dans les bibliothèques du territoire Aunis Sud comprend la diffusion de cinq films, tous soigneusement sélectionnés pour illustrer la pertinence des mathématiques et de la physique dans notre quotidien. « Pour beaucoup, ces disciplines peuvent sembler abstraites, mais cette manifestation vise à lever le voile sur leur incroyable impact dans notre vie de tous les jours », souligne-t-elle. Les films abor-



Les films aborderont une variété de sujets, notamment l'origami.

ILLUSTRATION XAVIER LÉOTY/ARCHIVES « SO »

deront une variété de sujets, notamment l'origami, les pôles magnétiques, les sons des écosystèmes ou encore le parcours d'Alan Turing, mathématicien de renommée. « Ils transporteront le public dans un voyage époustouflant pour montrer comment ces concepts apparemment abstraits sont en réalité au cœur de notre vie quotidienne. »

Tous les ciné-débats sont gratuits. « Quel que soit votre âge, vos connaissances préalables en science, c'est l'occasion idéale de satisfaire votre curiosité, d'élargir vos horizons, et de rencontrer d'autres esprits avides de découvertes », précise Julie Parpais.

Véronique Amans

Programme sur le site bibliothèques.aunis-sud.fr ; renseignements au 05 17 83 42 04.

COMMUNES EXPRESS

ANGOULINS

Concert. Jazz pop live jeudi 24 novembre au Crossroad à 21 h, avec le groupe local Enerjizz (Richard à la batterie, Bruno et Guillaume à la guitare). Réservations : crossroad-cafe.fr

NUAILLÉ-D'AUNIS

Concours de belote. Organisé samedi 25 novembre, à 14 h, à la salle des fêtes, par l'association Nuaillé Temps Libre (Aînés ruraux, Génération mouvement). Ouvert à tous. Un lot pour tous. Tarifs : 9 € par joueur. Ouverture des portes à 13 h. Parking fléché à proximité. Petite restauration. Renseignements au 06 08 13 07 52 ou

nuaille.tempslibre17@orange.fr

ANDILLY

Loto. Organisé samedi 25 novembre, à 20 h, à la salle de la Passerelle, par l'association D'Ici et d'ailleurs, en 42 quines. Tarifs : 3 € le carton, 15 € les six et 5 € le carton surprise. Pas de réservation. Tombola. Ouverture des portes à 18 h. Petite restauration.

SAINT-SAUVEUR-D'AUNIS

Marché de créateurs. Organisé samedi 25 et dimanche 26 novembre, de 10 h à 18 h, au Centre de rencontre, par l'association Deboz'Arts. Une quarantaine d'artisans et artistes sont attendus. Entrée libre.



N°1 du portage de repas

À vos côtés depuis 15 ans



Repas équilibrés et savoureux, adaptés aux besoins des personnes âgées ou en perte d'autonomie.

Expertise d'une diététicienne pour le suivi de régimes éventuels.

AGENCE LA ROCHELLE • 05 46 52 92 49
20, rue Le Verrier - AYTRÉ

-5%*

sur votre première facture avec le code « SUDOUEST »

*Facturation à la quinzaine.



LA CONFIANCE À DOMICILE